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向违规充电说野不冶

疏堵并举让电动自行车出行更安全
本报记者荫赵芳荫袁雪英

电动自行车不仅轻便环保袁而

且易于停放遥随着气温逐渐回暖袁选

择电动自行车出行已成为许多市民

中短途出行尧 避开交通拥堵的最佳

交通工具遥 但电动自行车违规停放尧

违规充电等问题也十分突出袁 存在

极大的安全隐患遥 日前袁记者实地探

访了呼和浩特市多个居民小区 袁对

电动自行车违规停放和充电问题进

行了采访遥

野我们小区是老旧小区袁 既没有物
业公司袁也没有车棚袁我只能将电动车
电池带回家充电袁明知这样存在安全隐
患袁但也是无奈之举冶遥 呼和浩特市新城
区立元小区的云女士说道遥

采访期间袁记者来到了呼和浩特市
新城区聚隆长街附近袁 在这条街的两
侧袁分布的大多是老旧小区袁这里居住
人口密集袁电动车数量较多遥 记者在现
场看到袁这些老旧小区大部分没有物业
管理公司袁也没有电动车停车棚或集中
停放点遥 即使个别小区有车棚袁但因小
区没有物业人员进行管理袁居民担心将
电动车存放在车棚会发生丢失等问题袁
还是选择将电动车停放在楼道里或是
楼门前遥
记者在实地走访中看到袁这些老旧

小区内袁部分居民会将电动车停放在一
楼的楼道内袁然后将电池带回家进行充
电袁也有部分居民为了图方便袁选择野飞
线充电冶模式袁将电动车停放在楼门外袁
然后从自家窗口拉起长长的电源线袁接
个插线板为电动车充电遥 记者发现袁有
的电线和插头看起来已经陈旧老化尧脏
污不堪袁 有的插座就挂在电表箱下面袁
而附近还有空调外机尧 配电箱等设施袁
安全隐患重重遥 随着天气逐渐变暖袁一
些居民担心雨水会淋湿插线板袁发生触
电现象袁 便用塑料袋包裹着插线板袁将
其悬挂在一楼窗户的防护栏上或墙面
上遥

野对于将电池带回家充电或是拉线
给电动车充电存在的安全隐患袁 其实大
家都心知肚明袁但是除了这样做袁我们也
找不到更加方便的充电方式遥冶记者随机
采访了几位骑电动车的居民袁 大家普遍
表示袁在给电动车进行充电时袁由于无法
一直在旁边看管袁他们也会担心电池尧插
座板是否正常运行袁 害怕有小孩走动触
碰到充电设备袁 或者垂下来的电线被雨
水打湿或破损袁发生漏电或起火遥

随着电动车数量的不断增多, 再加
上老旧小区最初设计没考虑到电动车停
放尧充电及安全管理等原因,眼下老旧小
区电动车如何规范停放尧 安全充电成为
了一个棘手的问题遥

与此同时袁记者还注意到袁除了老旧
小区袁很多新建小区袁甚至有电梯的高层
住宅小区袁 也存在着电动车违规充电的
行为遥 呼和浩特市赛罕区居民王女士告
诉记者袁她家所在的小区是新建高层袁但
不知为何小区建设时并没有考虑自行车
停放问题袁因此也没有车棚袁居民都是将
电动车推进电梯或停放在一楼楼道袁然
后将电池带回家充电遥

对此袁 记者呼吁相关部门及早制定
相应方案袁 支持和帮助小区根据需要和
场地条件改建或加装充电设施袁 满足业
主现实需求袁着力破解充电难题遥 同时袁
要加强日常巡查袁对小区居民私拉乱接尧
占用楼道充电等行为及时进行教育劝
阻袁切实做到防患未然遥

老旧小区充电难
私拉电线隐患大

充电装置走明线
设备简陋存风险

记者在采访中发现袁 不少小区
虽然设有车棚或统一的电动车存放
点袁但充电设施十分简陋袁并且没有
配备相应的消防设施袁 电动车充电
依然存在安全隐患遥

在呼和浩特市新城区锦绣园 2
期小区的车棚内袁 记者看到由彩钢
搭建的车棚内袁 两侧墙面上分布了
数条电线袁只简单的用 PVC 管包裹
着防止漏电袁 然后每隔一段距离加
设一个插座袁 整排的电动车停放在
线路前进行充电遥 车棚管理人告诉

记者袁 由于小区车棚在建设时并没
有考虑到电动车充电问题袁 现在的
充电设施是他自己应业主要求后来
加设的遥

野我们也考虑到了消防安全问
题袁所以又加装了摄像头袁只为万一
发生起火时袁能够及早发现尧尽快处
置遥 冶该车棚管理者说遥
而在呼和浩特市赛罕区东达小

区的车棚内袁记者看到袁车棚两侧的
墙面上布满了一条条电线袁 这一次
甚至都没有了 PVC管的包裹遥

充电安全引关注
科学立法促规范

与这些小区形成鲜明对比的是袁
很多安装有电动车充电车棚的小区袁
充电时更加安全有序遥 在呼和浩特市
玉泉区桃李文苑小区袁记者观察发现袁
该车棚内所有线路都为隐蔽铺设袁而
且每个区域都使用单独线路袁 每间隔
一小段距离还设有一个专门显示充电
量与付费系统的显示屏遥

该小区物业人员介绍说袁 为了满
足居民需求袁 小区开发商在小区建成
后加盖了该车棚袁 并安装了正规的充
电设施遥目前袁小区居民将电动车统一
停放在车棚内充电遥

针对电动车安全充电问题袁 记者
采访了呼和浩特市消防救援支队高级
工程师白旭东遥据其介绍袁影响电动车
充电安全的除了最主要的充电源和电
动车蓄电池外袁还有其他很多因素遥因
此要避免电动车充电时发生爆炸起火
进而引发意外事故袁 最安全有效的方
法还是让电动车在充电时远离人员遥

白旭东告诉记者袁不久前袁桃李文
苑小区的车棚发生过一次电动车充电
起火事故遥 当日凌晨 3时 21分袁一辆
电动车在充电时发生爆炸起火袁 物业
安保人员通过车棚内的监控设备及时
发现后袁迅速对该区域进行断电袁然后
第一时间灭火并报火警遥 当时过火面

积约为 10平方米袁这次事故致使与该
电动车相邻的数辆电动车被烧毁袁其
他区域的电路和停放的电动车并没有
受到影响遥

野但如果这起事故是凌晨 3时发
生在居民家中袁试想 10平方米的过火
面积袁 那将给居民带来巨大的财产损
失甚至人身损害遥冶一同接受采访的呼
和浩特市消防救援支队玉泉区大队的
消防人员齐治嘉说道遥
近日袁 记者获悉袁叶呼和浩特市电

动自行车消防安全管理条例曳 作为呼
和浩特市今年唯一调整的新增立法项
目袁 纳入了 2022年立法计划推进实
施遥应急管理部消防救援局尧内蒙古自
治区消防救援总队对该叶办法曳的立法
高度重视袁 派出了专业力量全程跟踪
指导遥
而更值得高兴的是袁 在近日的采

访调查中袁 记者从不少车棚管理者或
物业人员口中得知袁 日前已有相关部
门就车棚内电动车充电安全问题进行
调查袁 并表示近日将联系相关企业进
行实地查看袁 为车棚加装正规的充电
设施遥由此可知袁电动车充电安全问题
已受到了各方重视遥在此记者也希望袁
相关部门加大力度尧提升速度袁尽快为
百姓消除这一安全隐患遥

停放在楼道内的电动车遥 赵芳 摄

装有正规充电设施的车棚遥 赵芳 摄


